

Urge la limpieza de escombros en Gaza

Jerusalén – Los 22 días de intensas operaciones militares en Gaza tuvieron como resultado la destrucción generalizada de los edificios públicos y privados y de otras viviendas. Una primera evaluación, hecha por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), estima que más de 14.000 viviendas, 68 edificios del gobierno y 31 organizaciones no gubernamentales fueron total o parcialmente destruidas. Según evaluaciones realizadas por el PNUD, hay unas 600.000 toneladas de escombros de cemento que es preciso retirar.

“Esto es prioritario”, dijo Jens Toyberg-Frandzen, Representante Especial del PNUD en los territorios palestinos ocupados. “Los escombros están mezclados con materiales venenosos y dañinos, incluyendo municiones sin explotar. Todo esto tiene que ser limpiado urgentemente para proteger la vida de los palestinos en Gaza y para facilitar un acceso inmediato a los servicios humanitarios y sociales básicos.”

La limpieza de los escombros se incluyó en el Llamamiento de Emergencia de las Naciones Unidas, hecho el lunes. Una vez que se haya conseguido la financiación, el PNUD limpiará los escombros, demolerá y limpiará los terrenos de los edificios que sufrieron daños, e identificará y quitará las municiones sin explotar. El proyecto, además, generará 200.000 días de trabajo para los habitantes de Gaza que no tienen empleo.

El Llamamiento de Emergencia de la ONU menciona las necesidades creadas por el conflicto reciente en Gaza y solicita fondos urgentes para permitir que la ONU y sus asociados ayuden a restablecer los servicios sociales básicos y los servicios públicos tales como el agua, la salud, la educación, los alimentos y las reparaciones de urgencia de las infraestructuras esenciales.

De los US\$ 613 millones que se pidió en el Llamamiento de Emergencia, el PNUD necesita un total de US\$ 49,3 millones, de los cuales más de la mitad son para financiar la limpieza de escombros. Otros proyectos están dirigidos a reactivar el sector agrícola y a la reconstrucción y rehabilitación de los embalses de agua en la Franja de Gaza.

Previendo más allá del período de asistencia humanitaria de emergencia, y con el fin de reconstituir las vidas de los 1,4 millones de habitantes de Gaza, las Naciones Unidas, conjuntamente con socios nacionales e internacionales, ha estado haciendo una evaluación general de los daños y de las necesidades para la recuperación de Gaza, después de las tres semanas de conflicto.

Haciendo planes para después del período de asistencia humanitaria de emergencia con el fin de reconstituir las vidas de los 1,4 millones de habitantes de Gaza, las Naciones Unidas, conjuntamente con socios nacionales e internacionales, ha estado haciendo una evaluación general de los daños y de las necesidades para la recuperación de Gaza, después de las tres semanas de conflicto. El PNUD, en su capacidad de facilitador de la ONU y del Equipo de socios para la recuperación temprana, está coordinando la recopilación y el análisis de todos los datos y la información que se ha recabado.

“Esta evaluación será la base de una recuperación sostenible, que lleve a la reconstrucción y al desarrollo a largo plazo en Gaza”, dijo el Sr. Toyberg-Frandzen.

“El trabajo es enorme y tenemos la responsabilidad de ayudar a la población de Gaza a volver al camino del desarrollo humano sostenible.”

Se han enviado, por separado, equipos sobre el terreno para examinar los daños y evaluar las necesidades de la recuperación de los sectores esenciales para la vida en Gaza, incluyendo la salud, la educación, la agricultura, la infraestructura y el medio ambiente. A pesar del desafío que presenta la situación humanitaria, las encuestas realizadas por diversos organismos de la ONU, por organizaciones no gubernamentales y por las autoridades locales están siendo recopiladas y verificadas por diversos equipos para asegurar que la evaluación sea certera. “La mayor parte de la información ya se ha conseguido”, dijo el Sr. Toyberg-Frandzen. “La ONU y el Equipo de socios para la recuperación temprana están trabajando estrechamente con la Autoridad Palestina para analizar la información.”

Las conclusiones serán incluidas en el Plan de Recuperación Temprana y Reconstrucción de Gaza que será presentado por la Autoridad Palestina en la conferencia de donantes para Gaza que tendrá lugar en El Cairo el 2 de marzo.

El último conflicto afectó todos los aspectos de las vidas y de los medios de vida en la Franja de Gaza. Murieron más de 1.300 personas y más de 5.300 resultaron heridas, según información facilitada por el Ministerio de Salud Pública de Palestina. Las instalaciones de salud, las escuelas, los servicios de electricidad, agua y saneamiento, y la producción agrícola y económica fueron destruidos o sufrieron serios daños.

Gaza necesita una respuesta de recuperación temprana inmediata y multidimensional centrada en el restablecimiento del acceso y de los movimientos, en la reconstrucción de los servicios básicos y de las infraestructuras, y en la reducción de riesgos y vulnerabilidades adicionales, así como más inversión en medios de vida, viviendas, sistemas de gobernabilidad, seguridad y estado de derecho, y en un medio ambiente sostenible.

Para que los organismos de la ONU puedan hacer frente a estos enormes desafíos, hay que dejar entrar en Gaza artículos esenciales, incluyendo materiales de construcción, tuberías, cables eléctricos y transformadores, además de otros equipos esenciales y repuestos. La eliminación de las restricciones israelíes de movimiento de personas y bienes en Gaza ayudará a reconstruir las vidas y los medios de vida de los palestinos que viven en esa región.